

Seminario Interinstitucional  
de Historia de la Educación  
y la Investigación Científica.  
Saberes y prácticas



21 de agosto de 2018  
16 h, Salón de Maestría,  
DIE, Cinvestav, Unidad Coapa

## La morigeración y la educación del menesteroso en la Escuela Correccional de San Antonio (1840-1872)

**Dra. Mónica Meza Mejía**

Comenta: Dra. Rosalía Menéndez Martínez

El propósito del trabajo es analizar la conformación y el funcionamiento del Colegio de San Antonio desde su proyección en 1841 hasta su transformación en 1872 en la Casa de Asilo y Escuela Municipal de Artes y Oficios, en Tecpan de Santiago de Tlatelolco. La investigación de archivo más las fuentes documentales de la época permiten estudiar la continuidad y la transformación de esta institución, la cual transitó entre la corrección y la educación en la idea del Estado mexicano de redimir la pobreza de sus futuros ciudadanos.

Este tipo de escuelas urbanas no han sido estudiadas en la dimensión pedagógica, por lo que en este trabajo se plantean preguntas sobre cómo funcionaban, quiénes las conformaban, cómo era su comunidad educativa, cuál era su currículo, qué situaciones afrontaban sus alumnos, entre otros aspectos. Este trabajo utiliza la herramienta conceptual y metodológica de «larga duración», para comprender las razones que marcaron cada cambio de nombre, cada nuevo reglamento y cada innovación que se hacía al interior de la institución.

Entrada libre.  
Confirmación de asistencia  
y solicitud de texto: [histedic@gmail.com](mailto:histedic@gmail.com)